



Organo del Partido Republicano Federal y del Radical

Se publica:
CORRIENTE, los dos sábados quincenales del mes.
EVENTUAL, en las circunstancias extraordinarias.

REDACCIÓN:
Centro Federal-Radical. Vilafant, 13 - Tel. 233

No se devuelven los originales y de los que se publiquen son responsables sus autores.

Número suelto: 15 céntimos

Las autoridades Superiores tienen conocimiento de nuestra campaña en defensa de la República

El caballeroso General de la Cuarta División el Exmo. Don Domingo Batet, nos ha honrado en atenta carta con fecha 8 de junio, acusando recibo de nuestros artículos, e informándonos de haber tomado las medidas oportunas, para que no se repitan los hechos denunciados con motivo de haber permanecido sentados tres oficiales pertenecientes al Batallón de Montaña de nuestra ciudad, cuando sus dignos compañeros y todo el público se puso de pie en prueba de respeto en el homenaje que se hizo al Honorable Presidente de la Generalidad de Cataluña D. Luis Companys al visitar oficialmente y hace pocas semanas nuestra ciudad.

Igualmente el Honorable Presidente de la Generalidad ha felicitado a nuestro incansable colaborador Sr López-Rodríguez, que con entereza y energía ha combatido a quienes pretenden desequilibrar la República, por su dignísima campaña en defensa del prestigio de la República.



Las izquierdas republicanas deben actuar inmediatamente en defensa de su autonomía y de la República

Durante estos días han circulado varios rumores, algunos graves, que exigen ser desentrañados por los que tenemos el deber de velar en todo momento y con los armas de la razón al hombro, en contra de los probables ataques a la Autonomía y a la República.

Estos rumores han tenido como punto de partida los centros reaccionarios, los fascistas, esos enemigos embozados, solapados que maniobran incesantemente impulsados por un

mismo odio al Régimen que detestan, porque ha saneado el ambiente del estado putrefacto en que lo habían transformado esos mismos de hoy que maldicen la República.

Esos rumores son propagados por los enemigos, aún en evidente minoría, a los que con viene vigilar constantemente para desbaratar sus insensatos planes.

En nuestra ciudad existen algunos ex-lacayos defensores del trono y de la caverna, cerebros pervertidos por ideas militaristas que aún sueñan en el dulce retorno de su idolatrado jefe, que con su nefasta actuación colocó a España en un plano de inferioridad a todos los pueblos de la Europa civilizada.

Estos individuos, del brazo de algunos monárquicos disfrazados de radicales vergonzantes, forman un núcleo que en próximas elecciones serán los enemigos más destacados de la República.

¡Recordemos la intentona militarista que quería dar el traste con la República! No olvidemos que mañana, pasado, esos mismos, los despechados con o sin cruz en el pecho, la ola negra de sacristía y los enemigos que andan por la madriguera «con fingido acatamiento!», serán los que con bombas o sin ellas amenazarán la libertad, el orden y la tranquilidad de la República para hundirla y enrojecerla con sangre liberal.

Este es el rumor, y no siendo ya un secreto estos propósitos, todas las izquierdas republicanas y los que con amor sincero defienden la libertad de Cataluña y de la República Española, deben formar en el ejército defensor de nuestro régimen, prevenidos para que al primer toque de alarma, sepamos cumplir con nuestro deber, dispuestos a dar el ejemplo a quienes sientan con sinceridad nuestra devoción por el régimen republicano, pero que faltándoles el valor necesario, no se atreven a impedir una victoria a los eternos traidores.

Hay que reaccionar, dar un impulso gigante a nuestra marcha, y unidos los republicanos verdad, impedir el paso a los que nuevamente nos quieren esclavizar.

L. LÓPEZ-RODRIGUEZ MURRAY.

Un gran discurso

El Sr. Azaña ha pronunciado en el Teatro Pardinias de Madrid con motivo de la clausura del Congreso de las Juventudes de Izquierda Republicana, un gran discurso republicano y autonomista.

Reconocemos que todos los políticos tienen sus defectos como gobernantes y como representantes del pueblo, pero si en estos momentos no hiciéramos justicia a quienes se levantan para defender la autonomía de Cataluña, sea este quien sea, difícilmente podríamos levantar la cara y llamarnos catalanes, autonomistas y republicanos.

Bien ha dicho Azaña, la República «lleva el camino de hacer buenos a los peores tiempos monárquicos del siglo pasado».

La defensa de la autonomía hecha por Azaña con motivo del pleito agrario, es una lección de derecho, que debe convencer a todos los que aún se enorgullecen descubriéndose ante el maestro de las autonomías don Francisco Pi y Margall. Ha dicho Azaña entre otras cosas lo siguiente:

«El Parlamento de Cataluña votó una ley de cultivos. Con el Estatuto, con la Constitución en la mano, el derecho del Parlamento Catalán a legislar en materia de ordenación de contratos civiles, es indudable. La ley no es revolucionaria ni extremista, sino republicana y elaborada por técnicos que ni son rojos ni de extrema izquierda. Le ha faltado tiempo a la Lliga para decirle a Sanper que poniéndose al servicio de la Lliga ganaría mucho la República.»

Una ovación premió su discurso autonomista, republicano e izquierdista con miras al afianzamiento del Régimen Republicano hoy completamente desequilibrado.

Sus últimas palabras fueron: «Luchemos para que la República vuelva a salir lozana y vigorosa, revolucionaria y cuidadosa del honor de España».

Si hay quien llamándose republicano y autónomo no puede prescribir estas palabras, que levante el dedo.

Alcaldía de Figueras

Els serveis municipals de pavimentació i neteja de carrers, tal com venen executant-se, representen una important despesa en el Pressupost Municipal, i aquest sacrifici econòmic no pot donar els resultats que són d'esperar si els veïns no tenen la major cura de mantenir la màxima netedat en totes les vies i llocs públics.

Els ciutadans poden i han de contribuir a l'obra d'embelliment de la població en dos sentits: Per una banda han d'abstenir-se de llençar al carrer cap classe de despulles, papiers o palles. Per altre, han d'escombrar i regar al menys una vegada al dia.

També deuen haver de tenir present que no poden deixar abandonats al carrer els recipients d'escombraries que no siguin ben tapats; els que no reuneixin aquesta condició han d'ésser entregats a mans dels encarregats de la recollida, doncs del contrari es consideraran abandonats i seran també recollits.

Aquesta Alcaldia espera que els veïns voldran cooperar amb les normes exposades al major prestigi de la nostra ciutat evitant a l'Autoritat l'enutjosa funció d'imposar sancions.

L'Alcalde accidental,

Puig Pujades.

Libertad no es licencia

Hay gentes que padecen una lamentable confusión en lo que a la República y a la libertad respecta y en cuanto al concepto que de las mismas se han formado.

Libertad de ninguna manera puede ser libertinaje ni licencia.

La República no será nunca campo de actividad antisocial y de correrías criminales.

El nuevo régimen ha restaurado el derecho y ha devuelto al individuo las garantías de que durante la dictadura se le despojó, precisamente para que la ley sea un círculo amplísimo dentro del cual todos los hombres honrados podamos desahogadamente movernos.

La República no la ha instaurado en España el voto del pueblo para que los atracadores puedan maniobrar impunemente.

Bandido, pues, o ladrón de camino real o desvalijador nocturno o diurno, que sea sorprendido operando a favor de cualquier circunstancia que le sea propicia, no debe tardar en sentir sobre su cabeza el peso del Código.

Y lo mismo decimos de cuantos se des-

monden abusando de la forma más humana en que ahora se ejerce la autoridad.

El sol de abril apareció en el cielo de España para todos los buenos, para los que trabajan y se ganan el pan honestamente, no para los tahures, fulleros, truquistas y malabaristas de toda laya.

Nos inspiran estos renglones el evidente enriquecimiento de un tiempo a esta parte de la crónica de sucesos y la alarmante extensión que va adquiriendo el vicio en nuestra ciudad.

Se ha cerrado estos días en una barriada obrera un café famoso por jugarse en él a los prohibidos.

Se ha multado recientemente a un editor de publicaciones pornográficas y se persigue con encarnizamiento a los explotadores de menores y a los que trafican con cocaína y otros estupefacientes.

Pero aún no se hace todo lo que en este orden podría realizarse con un poco de buena voluntad.

El gobernador y la policía han de sentar la mano al hampa que pulula por nuestros barrios bajos y que desde que en España hay República ha tomado a Barcelona por Jauja.
Barcelona - J. P.

Razones para combatir las moscas

Sin duda alguna que todos podrán encontrar muchísimas razones para combatir la plaga de moscas que nos agobian en todas partes especialmente en el verano y todavía hay muchas otras más que debemos al Dr. O. F. Hedenburg, notable entomologista. La consideración de estas nuevas razones acabará por poner los pelos de punta a todos los que las lean y se alistarán a combatir esta peste. He las aquí:

- 1.º Uua sola mosca puede producir 6.000.000 de gérmenes.
- 2.º Las moscas matan anualmente unas 75.000 personas.
- 3.º Las moscas han matado más personas que todas las bestias feroces y los reptiles.
- 4.º Treinta distintas enfermedades se atribuyen a estos malos insectos.
- 5.º Muchas dolencias del verano, el cólera y la fiebre tifoidea, y aún la tuberculosis, son conducidas por las moscas.
- 6.º Solamente dos moscas pueden producir una familia de 6.000.000 durante un verano.
- 7.º La mosca pone 120 huevos a la vez.
- 8.º Una nueva generación de ellas nace cada dos semanas.
- 9.º Las moscas y otros insectos de su

clase causan pérdidas que se estiman en 368.000.000 de dólares cada año.

El método más efectivo para atacar este insecto, lo mismo que otros semejantes, es atacarlo en los lugares en los cuales se reproduce. La mosca casera prefiere los depósitos de estiércol, pero se reproducirá en cualquier depósito de desechos. Un solo basurero infestará todo un vecindario. Los botes de basura consrituyen un criadero de moscas. Una ciudad, una comunidad, y aun la casa de un rancho que se conservan con esmerada limpieza nunca se verán afligidos con esta calamidad de las moscas.

Con que ya lo saben todas las amas de casa.

Crónica

La cantidad recaudada para adquirir una pierna artificial para la joven Sacramento López asciende a unas cuatrocientas pesetas. Esta cantidad ha sido recaudada por nuestro apreciado colega «Empordà Federal».

Ha sido detenido Genaro López Parra, de Almería, condenado por delito de robo por las Autoridades de Marina de Cartagena.

Sería muy conveniente que entre una y media y tres de la tarde permaneciera de guardia en la esquina de la Rambla y calle de Gerona un Municipal para exigir a los conductores de autos y bicicletas la velocidad reglamentaria, como también denunciar a los que infringiendo lo ordenado pasan por calles con dirección contraria a la indicada.

El abuso de velocidad es cada día mayor, y no ocurren desgracias en las horas de más movimiento por verdadero milagro.

La presencia de un agente de la autoridad en el lugar citado es de imprescindible necesidad y lo reclama el orden y la seguridad personal.

No dudamos que será atendido este ruego, que más que nuestro, es de todos los ciudadanos.

Juan Selves i Carner

Joan Selves i Carner ha mort als 35 anys d'edat. Fill d'agricultors, nasqué a Les Selves de Castelltallat, poble agregat al Municipi de Sant Mateu de Bages.

De molt jove, mort el seu pare, Joan Selves es traslladà a Manresa, on cursà el Batxillerat, que aprobà l'any 1920 a Lleida. Es dedicà al periodisme i després cursà la carrera

de Dret, llicenciant-se a la Universitat Central de Madrid.

Fou fundador, als disset anys d'edat, de la Joventut Nacionalista de Manresa i del setmanari «Joventut», que fou objecte moltes persecusions en temps de la dictadura. Des de aquella època, Joan Selves es lliurà d'una manera intensa a la política, prenent part en un nombre considerable de mitings i conferències de to nacionalista i esquerrista. En els darrers temps de la monarquia, Joan Selves formà part del Comitè Revolucionari en representació de la comarca de Bages. Va anar en candidatura per les esquerres a les eleccions municipals del 12 d'abril. Resultà elegit pel districte tercer de la ciutat de Manresa, i el dia 14, d'acord amb Francesc Macià i Lluís Companys, proclamà la República a Manresa, on ocupà seguidament la presidència de la Junta Revolucionària integrada per 58 delegats d'aquella comarca. Triomfant el moviment, fou elegit alcalde de Manresa, càrrec que va dimitir poc temps després, en ésser elegit diputat a les Corts Constituents de la República.

Més tard fou elegit diputat al primer Parlament de Catalunya i designat com a cap de la majoria parlamentària. Ocupà, posteriorment, durant pocs dies, el càrrec de Conseller d'Economia i Agricultura i després el de Governació.

Durant la interinitat ocasionada pel traspàs de serveis, deixà la Conselleria de Governació per a ocupar el càrrec de Governador civil de la província de Barcelona. Més tard, durant la interinitat originada pel traspàs de serveis, fou nomenar Governador General de Catalunya—càrrec que no ha ocupat ningú més—i a aquest s'hi afegí, posteriorment, el de Comissari general d'Ordre Públic.

Efectuat el traspàs de serveis i suprimit el càrrec de Governador General, el senyor Selves tornà a ocupar la Conselleria de Governació de la Generalitat, càrrec que exercí amb gran encert i activitat fins fa unes quantes setmanes, en què, atacat per la malaltia que el portà al sepulcre, hagué de renunciar a la tasca, pel qual fou designat Conseller interí de Governació el de Sanitat, senyor Dencàs, després d'haver-hi actuat durant alguns dies el propi President de la Generalitat.

Fa pocs dies—trobant-se convalescent de la malaltia—visità el President de la Generalitat per a pregar-li, donat l'estat de la seva salut, que li exigiria una llarga temporada de descans, que li acceptés la seva dimissió i el substituís definitivament. El senyor Companys s'hi negà. Digué que esperava veure'l restablert aviat i que no creia convenient acceptar-li la renúncia. I dos dies després, quan tothom creia que es trobava en camí de franca millora

un nou atac—aquesta vegada mortal—ha acabat amb ell.

Joan Selves i Carner ha estat una de les figures més destacades de les noves promocions republicanes i catalanistes. Amb ell, Esquerra republicana i Catalunya perden un element valuosíssim, del qual podien esperar-se grans coses.

El sistema federal

Yerran los que dicen que nosotros pretendemos hacer de la federación un monopolio. Nosotros llamamos los españoles todos a establecerla y los españoles todos a regirla. Nosotros queremos que así el poder central como los poderes regionales sean obra de los ciudadanos todos sin distinción de partidos. Partidos continuará habiendo en la nación, y partidos en las regiones; pero no los de ahora. Habrá los que engendra el calor de las nuevas instituciones.

Tan lejos estamos de querer la federación sólo para los federales, que estamos firmemente convencidos de que si a los federales la redujéramos, nacería muerta. Es indispensable, a nuestro juicio, que concurran a la obra todos los hombres de buena voluntad y acendrado patriotismo, seguros de que no cabe por ningún otro sistema ni dar al genio ya las aspiraciones de cada región alto y libre vuelo, ni hacer surgir de la tierra y del trabajo las muchas riquezas aún malogradas u ocultas de que es posible que sean manantial fecundo.

No damos nosotros pauta alguna para el régimen de las regiones. Cada región podrá según dijimos, constituirse así en lo político y lo económico como en lo religioso y lo jurídico según sus tendencias, sus aspiraciones, sus costumbres, sus intereses y su especial carácter. No le ponemos otra cortapisa que el respeto a los poderes de la nación y las demás regiones, a la libertad de los individuos y la autonomía de los municipios y a la República.

No hay hombres donde no son absolutamente libres el pensamiento y la conciencia. No hay vida nacional posible donde quepa sacrificar a los intereses parciales los comunes. Ha de ser la federación garantía suprema de la libertad, escudo de la República, dique contra las invasiones de los poderes regionales. Garantía suprema ha de ser también del orden cuando la región no baste con sus fuerzas a restablecerlo. No hay ni orden sin libertad ni libertad sin orden.

Las regiones tienen en cambio garantizada

su autonomía, primero por las fuerzas de que disponen, luego por el Senado, establecido principalmente para impedir la aprobación de leyes que en algo les menoscaben las funciones o los derechos.

Libres y autónomas, son además las regiones un antemural contra esas dictaduras a que tanto propenden las repúblicas unitariamente regidas. Triunfante la dictadura en París lo fué bajo los dos Napoleones en toda Francia; triunfante en Madrid el año 1874 lo fué en toda España. Si la Nación hubiese estado ya federalmente constituida, en las regiones habría encontrado pronta e inevitable muerte. No han sido posibles las dictaduras ni en los Estados Unidos ni en Suiza.

¿Que la federación cuente con enemigos aún entre los republicanos! ¿Donde se encontrará un sistema ni más lógico, ni más liberal, ni más flexible? La humanidad entera cabe unir y organizar por los vínculos federales. Lo que no ha sido aún posible ni por la espalda de los emperadores ni por el báculo de los pontífices, lo será por nuestros racionales principios.

Pi Margall.

Títulos nobiliarios de la Iglesia

La Santa Sede otorga títulos nobiliarios de duque, príncipe, conde, marqués, barón y noble. Son personales o hereditarios. Los confiere sin mayor ceremonia, por simple y breve comunicación a los agraciados, firmada por el cardenal secretario de Estado y sellada con el «anillo piscatorio» del Pontífice. El Vaticano otorga además distinciones honoríficas correspondientes a seis órdenes caballerescas.

Estamos seguros que para obtener estos títulos se necesita hacer una orden pagadera al Sr. Aquiles Ratti o su representante, porque el objeto de la Santa (?) Sede es sacar dinero, sea como fuere.

Hasta el advenimiento de la República

¿Donde estaba el respeto a la opinión pública y la libertad para emitir libremente el pensamiento?

Quien osaba exteriorizar su confesión religiosa era denunciado y encarcelado.

Solo predominaba una religión; la de la razón de la fuerza.

Con la República predominará siempre la fuerza de la razón.

Gran Café Tostadero

Plaza Universidad n.º 5 : BARCELONA

Teléfono, 34842

Este acreditado establecimiento, el 16 de este mes, INAUGURÓ un espléndido salón RESTAURANT con esmerado servicio a la carta. También servimos un cubierto llamado

CUBIERTO COMERCIAL a 5 pesetas,

compuesto de variados entremeses, tres platos, postres, helado, pan y vino.

Pruébelo y será nuestro cliente (Grandes salones para banquetes).

UN BUEN REMEDIO

El mejor remedio para que las prendas de vestir no se apolillen, consiste en guardarlas bien limpias. El sudor, el polvo y otras manchas en la ropa, es lo que cría el germen de la polilla. La

TINTORERIA IBERICA

con el nuevo procedimiento de lavados a vapor seco, elimina todo germen de la misma.

Casa especializada en los nuevos colores de la temporada.

Subida a la Iglesia, 2 - FIGUERAS

Banco de Figueras

L. Vergés Vilanova

Cambio de monedas :: Valores

Cuentas de ahorro y demás operaciones de banca



Casa de confianza

Economía y reserva

Plaza Pi Margall

FIGUERAS

Gimnasio Ibérico

Calle de Santa Leocadia, 17 :: FIGUERAS

Dirigido por D. Francisco Castellví Vila Médico-Cirujano y profesor de Gimnasia de la Facultad de Medicina de Madrid

Método racional según las modernas orientaciones científicas — Gimnasia respiratoria — Gimnasia sueca — Local construido exprofeso para gimnasio Cuarto de baño con piscina y duchas — Aparatos modernos — Clases para alumnos y alumnas en horas distintas - Horas especiales para personas mayores

Para matrículas y demás detalles, en el mismo, de 7 a 8 noche

BANCA ARNÚS

Sucesora de Evaristo Arnús — Fundada en 1860

Casa Central: Plaza de Cataluña, 22

Casa Matriz: Pasaje del Reloj

BARCELONA

Sucursales en Balaguer, Berga, Cervera, Igualada, Lérida, Manresa, Puigcerdá, Solsona, Tárrega y Vich.

Sucursal de Figueras: Rambla, 15

Cámara acorazada con departamentos de alquiler — BANCA-BOLSA-CAMBIO — Negociamos los cupones vencimiento corriente — Compra-venta al contado de toda clase de valores de contratación corriente con entrega de los títulos en el acto.

Farmacia Perxas

Placetà, 5

Sueros, Vacunas, Inyectables

Medicamentos puros — Análisis



Aparato Arnalot

para la preparación del Hipoclorito de sosa electrolítico.

El más moderno y enérgico antiséptico y desinfectante.

Especialidad en Específicos.

Centro de lucha antituberculosa

Calle Sta. Margarita, 13 y 15 — FIGUERAS — Teléfono, 233

Tratamiento y curación de la Tuberculosis por el acreditado tratamiento del Dr. Gil Acebedo. Más de 700 enfermos tratados con éxito.

Rayos X — Exámen Radioscópico y Radiográfico — Análisis de sangre y esputos — Electroterapia Sol de altura — Rayos ultra violeta — Masaje vibratorio — Diagnóstico del estreñimiento y enfermedades del estómago por un procedimiento modernísimo — Tratamiento y curación del cáncer, lupus, tiñas y otras enfermedades de la piel — Depilación radical del Vello

DIRECTOR CLÍNICO: M. Morlius

RADIÓLOGO: L. López-Rodríguez Murray

BACTERIÓLOGO: L. Sala Oliveras

Liceu" Monturiol"

Carrer Sant Pere - Teléfono, 266 - Figueras

Director: D. Vicente Arroyo

Pàrvuls, Primera Ensenyança, Preparació per al Batxillerat, Tècnica preparació comercial integrada per Càlcul Mercantil, Comptabilitat per partida doble, Francès, Anglès, Català, Castellà, Mecanografía, Taquigrafía.

Interns, Mitg-interns, Externs, Lliçons per correspondència, Aules apart per a senyorettes.

Hôtel Pirineos

Antigua Fonda

ROGER

Todo Confort :: Cocina Francesa

Trraza con miras a la Montaña

Indicado como casa de reposo

Gran altura y aire purísimo

PRECIOS ECONÓMICOS :: MASSANET DE CABRENYS

Antiguos Almacenes de Ferretería

A. Costa Ferrán de CARLOS PERXAS

Avda. República y calle Caamaño Figueras

Extenso surtido en Bateria de Cocina, Ferretería,

Herramientas, Artículos de regalo, Paraguas,

Hermoso aparato de Radio. Especialidad en cuadros.

Nadie puede competir con nuestros precios.

Visítalos una vez y seréis siempre sus clientes por los buenos precios que ofrecen y la garantía de los artículos en venta.